

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

REDACCION Y TALLERES, TELEFONO 1924  
CALLE DE RAMOS DEL MANZANO, 36

ADMINISTRACION: TELEFONO 1018  
RUA MAYOR, 13. — APARTADO 10

## Bendición de una imagen de Nuestra Señora de Fátima

Madrid.—Esta tarde, en el salón de actos de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, se celebró el solemne acto de la bendición, por el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, de una imagen de Nuestra Señora de Fátima, destinada al primer Santuario de España, dedicado a la Santísima Virgen de esta advocación. (Logos.)

## LAS AUTORIDADES ALIADAS LLEVAN UN FERREO CONTROL SOBRE ALEMANIA

### CINEMAS, ESCUELAS, RADIO Y PERIODICOS, RIGUROSAMENTE INTERVENIDOS

#### «Todavía—dice el «Times»—no ha aparecido ningún alemán que merezca la confianza de los aliados»

Reunión del Gobierno japonés.  
San Francisco.—La radio de Tokio ha hecho pública la declaración oficial del Gobierno japonés después de la reunión celebrada por el Gabinete, expresando que la terminación de la guerra en Europa no significa el menor cambio en los objetivos de la guerra que persigue el Gobierno Imperial del Japon.  
Añadió la radio japonesa que el primer ministro, Suzuki, ha presentado un informe oficial sobre la situación en Europa, tras cuyo discurso se produjo un amplio cambio de impresiones y una franca exposición de los distintos puntos de vista. La conferencia se celebró en la residencia del primer ministro y estuvieron presentes el almirante Keisuka, el príncipe Fujiwara Konoye y los generales Kirota, Tojo y Koko. (Efe.)

grandes Gran Bretaña debe actuar de anfitrión.  
Refiriéndose a los problemas que se deben discutir y resueltos en la reunión, el redactor escribe: Alemania ocupada el primer lugar. No se ha fijado fecha todavía sobre cuándo empezará a funcionar la Comisión central de intervención, pero nunca podrá ser demasiado pronto. Después de todo, parece que Berlín será la sede del nuevo régimen para el Reich. Los norteamericanos están ya ahí buscando alojamiento para los suyos y también para la Sección británica de la Comisión. (Efe.)

Discurso de Stalin.  
Londres.—En su discurso con motivo de la rendición alemana, pronunciado por radio en Moscú veinticuatro horas después de los de Truman, el rey de Inglaterra y Churchill, Stalin dijo lo siguiente:  
Alemania ha sido completamente aplastada. La Unión Soviética, aunque celebra con orgullo la victoria, no piensa ni destruir Alemania ni exterminar a los alemanes.  
Como c e m o s perfectamente los subterfugios de los dirigentes alemanes, que consideran que los tratados no son más que papeles mojados, y por lo tanto, no tenemos por qué aceptar su palabra. Sin embargo, desde esta mañana las tropas alemanas, en cumplimiento del protocolo de capitulación han empezado a rendirse en masa a las fuerzas soviéticas. En este caso no se trata ya de un papel mojado, sino de la capitulación real y verdadera de las fuerzas armadas de Alemania. Ciertamente, algunos grupos de tropas alemanas en Checoslovaquia siguen sin acatar las estipulaciones de la rendición; pero, no obstante, ha llegado el día de la derrota total de Alemania y de la gran victoria de nuestro pueblo sobre el imperialismo germánico.  
Los grandes sacrificios que hemos hecho por la libertad y la independencia de nuestra madre patria, los incommensurables sufrimientos y privaciones que hemos soportado, el intenso trabajo de la retaguardia y del frente, no han sido estériles, puesto que se han visto coronados por la victoria total.  
La antigua lucha de los pueblos eslavos por su existencia e independencia ha terminado con el triunfo sobre los invasores y su tiranía. De ahora en adelante, la bandera de la libertad y de la paz entre los pueblos ondeará sobre Europa.  
Hace tres años, Hitler expuso públicamente sus planes para el desmantelamiento de la Unión Soviética, a la que quería privar del Cáucaso, Ucrania, Bielorrusia, el Báltico y otras regiones. Destruiríamos Rusia, dijo Hitler, de forma que no pueda levantarse nunca más. Han pasado ya tres años. Esas ideas locas de Hitler estaban condenadas al fracaso.

Doenitz no será tolerado por los aliados.

Londres.—Es casi seguro que los aliados no tolerarán al almirante Doenitz, cuya presencia es evidente y cuyo título de jefe de Estado es más que sospechoso, dice el redactor diplomático del «Times». A lo mejor figurará en la lista de criminales de guerra, pues es él quien dió la orden a los submarinos alemanes de no coger prisioneros.  
Todavía —añade— no ha aparecido ningún jefe alemán que pueda merecer la confianza de los aliados. Los que han hablado hasta ahora han puesto mucho énfasis en la lucha librada por Alemania, pero ninguno de ellos ha reconocido el daño que han hecho a Europa. (Efe.)

La próxima conferencia de los tres.  
Londres.—Si Churchill, Truman y Stalin se van a entrevistar pronto como parece, la opinión pública británica estima que el lugar de reunión debe ser Londres, dice el redactor diplomático del «Times». Después de afirmar que la cuestión de la entrevista está sometida a un estudio muy serio, el redactor añade: Churchill ha viajado mucho, con gran riesgo de su persona, y la opinión aquí es que en la próxima reunión de los tres

## Visitas al gobernador civil

En el día de ayer el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Diego Salas Pombo, despachó con los jefes de departamento y recibió las visitas siguientes: alcalde y secretario de Cepeda, abogado don Rafael Cuesta, médico don Esteban Lucas Cortá y varias otras de carácter particular.

## Esta noche llegarán a Salamanca los miembros de la Comisión Militar portuguesa

En la tarde de hoy cruzarán la frontera hispanoportuguesa, por Puentes de Onoro, los miembros de la Comisión del Colegio Militar Preparatorio de Lisboa que se propone visitar nuestra ciudad.  
El Gobierno militar ha autorizado, con motivo de esta visita, un profuso programa, según el que nuestra ciudad obtendrá a los ilustres visitantes asistencia.  
En la mañana del domingo visitarán la Diputación provincial, el convento de San Teresa, el Colegio Menores y otros monumentos, y a las doce horas se reunirán con autoridades, en una comida en su honor, en el Gran Hotel.

## Una conferencia del Gobernador civil en el comedor «Tito Blanco»

Anoche, en el comedor del Sindicato Español Universitario «Tito Blanco», pronunció una interesante y documentada conferencia el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Diego Salas Pombo, dirigida a los estudiantes que allí concurren diariamente.

El tema, «Idea de la libertad», desde el punto de vista falangista, fué desarrollado por el camarada Salas Pombo con su fácil palabra y su expresión clara, en forma extensa y persuasiva, escuchando al final los más entusiastas aplausos de los estudiantes universitarios.  
Se cantó el «Cara al sol», dando los votos de ritual al jefe provincial del Movimiento, siendo unánime y entusiastamente contestados.

El Adelanto es el diario más antiguo en la capital y provincia.

## SE ESTA ESTUDIANDO EL METODO A SEGUIR PARA EL PROCESAMIENTO DE LOS CRIMINALES DE GUERRA

### Han llegado a San Francisco los delegados de La Argentina

Las pretensiones de la Unión Soviética.  
Nueva York.—En Londres se empieza a hablar claro sobre la actitud rusa, comunica el correspondiente londinense del «New York Times». La opinión británica se muestra partidaria de una política realista con respecto a Moscú.  
Las noticias recibidas últimamente de que Rusia pide un trato de favor en el uso de los Dardanelos y en la ocupación de Formosa tienen mucho que ver con este cambio. Según estadistas bien conocidos, dichas peticiones rusas deben considerarse como suplementarias de las que exigían la ocupación de Manchuria, el protectorado sobre Kola y la devolución de territorios cedidos al Japon. (Efe.)

Rendición de submarinos.  
Londres.—Cinco submarinos más se han prendido en alta mar y son esperados en los puertos del norte de Irlanda, siendo ya once el número de submarinos alemanes que se sabe han capitulado en las últimas veinticuatro horas.  
Un despacho recibido por la

## EL CONGRESO AGRARIO DEL DUERO

## Ha comenzado el trabajo

Valladolid, 11 (11.45 noche).—Se ha dado comienzo al trabajo del Congreso. Nunca mejor empleada la palabra. Trabajo constante, que va creciendo en intensidad, a lo largo de las horas en que se desarrollan las sesiones. Enmiendas, sugerencias e iniciativas, caen profusamente sobre las conclusiones de los ponentes regionales, que se suprimen, amplían o modifican, en casi su totalidad. Son los propios agricultores los que intervienen con una mayor reiteración, intervenciones de una eficacia tal que, salvo ligeras correcciones —la mayor parte de estilo— que llevan a efecto los técnicos, son aceptadas por los congresistas por aclamación. Esto es alentador, porque demuestra la sensibilidad del labrador que ha concurrido a este Congreso, comprometido con los fines del mismo, planteando los problemas que afectan al medio rural, en forma certera y clara, que tira por tierra la teoría de la idiosincrasia del agricultor, que sostiene el que no desea más que la dején en paz. Este Congreso está demostrando el afán de lograr sus anhelos por la colaboración íntima de sus miembros, dejando a un lado individualismos egoístas.  
Esta elevación del Congreso, en las sesiones del día de hoy, ha sido, indudablemente, encarecida por una figura señera de la vida nacional. Esta figura es Dionisio Martín Brioso, batallador, incluído, pero, sobre todo, inteligente, recogiendo los problemas con una visión tan clara, que su palabra desprende dudas, simplifica conceptos, sienta afirmaciones irrefutables; en fin, hace honor, con sus intervenciones, al adjetivo de esta aula magna de la Universidad de Valladolid, donde el Congreso desarrolla sus sesiones. Ha venido Dionisio Martín como agricultor, y como tal actúa,

## A LOS PUERTOS DESIGNADOS POR LOS ALIADOS LLEGAN NUMEROSOS SUBMARINOS ALEMANES PARA RENDIRSE

### El gauleiter de los sudetes, Henlain, se ha suicidado en un campo de prisioneros

### Ha quedado liberado el archipiélago de Svölvar

Campo de concentración bombardeado.  
Londres.—El campo de concentración que los alemanes tenían en Tezerin, ocho kilómetros al nordeste de Praga, donde estaban confinados miles de judíos, en su inmensa mayoría ancianos, ha sido de nuevo bombardeado por la aviación alemana, anuncia un corresponsal de la Prensa combinada americana.  
Este campo —añade— fué bombardeado dos veces después de haberse firmado la rendición incondicional. (Efe.)

Islas liberadas.  
Londres.—El archipiélago de Svölvar, que forma parte del grupo de las Lofoten, ha sido totalmente liberado por dos mil soldados angloamericanos y noruegos que llegaron por aire. (Efe.)

Comunicado yugoslavo.  
Londres.—El comunicado oficial del Cuartel General yugoslavo dice que las tropas de Tito han seguido persiguiendo a las fuerzas alemanas y usachas hacia Austria, y que en el río Drave ha sido rota una línea defensiva. Añade que ha sido deshecha la división 45 alemana, y que en la conquista de Lubiana, hace dos días, murieron 800 soldados alemanes y fueron capturados 700 prisioneros. Zagreb, la capital de Croacia, ha sido hallada sin daños cuando entraron las fuerzas yugoslavas. (Efe.)

Rendición de submarinos.  
Londres.—Cinco submarinos más se han prendido en alta mar y son esperados en los puertos del norte de Irlanda, siendo ya once el número de submarinos alemanes que se sabe han capitulado en las últimas veinticuatro horas.  
Un despacho recibido por la

Agencia United Press desde Belfast dice que cuatro sumergibles se dirigían hacia la base instalada por los norteamericanos en Londonderry, y otro más navegaba hacia Belfast. Los cinco izaron la bandera de rendición y se entregaron a los barcos de guerra británicos que hacían servicio de patrulla en aguas del norte de Irlanda. Seis buques de este tipo se rindieron ya ayer.  
Además de los submarinos rápidos alemanes se esperaba en Feliztove para rendirse a la Armada británica. En dicho puerto se ha reunido una gran multitud para verlas llegar. No se sabe exactamente cuántas han anunciado su entrega.  
A última hora, un despacho de Londonderry anuncia que han salido a la superficie para rendirse varios submarinos muy distantes entre sí, desde el Atlántico Norte hasta la costa cercana al Canal de la Mancha. (Efe.)

Suicidio de Henlain.  
Cuartel General del Tercer Ejército norteamericano.—Kornad Henlain, gauleiter de los sudetes, se ha suicidado en un campo de prisioneros, abriéndose las venas de la muñeca con una hoja de afeitar, según comunica el corresponsal de la Agencia Reuter cerca del general Patton. Tenía la hoja escondida bajo un pedazo de esparadrapo pegado en el interior de su pítillera.  
Henlain había sido condenado a muerte por el Gobierno checoslovaco por el delito de alta traición. (Efe.)

## “La estrella solitaria de Alemania”

### El Reverendo Martín Niemoller

Nueva York.—En su artículo de fondo, el «New York Times», contrasta al reverendo Martín Niemoller, la estrella solitaria de Alemania, con Hermann Goering.  
Martín Niemoller creyó en Dios. Por haberse negado insistentemente a abandonar a Dios y obedecer a Hitler, pasó ocho años en los campos de concentración nazis, siendo liberado por los norteamericanos tres días antes del derrumbamiento total. Sus primeras palabras para el pueblo alemán fueron: «Volved a Dios».  
Añade el citado editorial, que un día después del derrumbamiento, Goering fué sacado de su escondite. Es el

criminal número uno hecho prisionero hasta el día. Es característico en él salir lamentándose. Se quejó de que había sido arrestado y de haberse ordenado su ejecución. Evidentemente, ya no era uno de los lacayos de Hitler. Pero el mariscal del Reich había servido muy bien al demonio. Como leal paladín de Hitler, subió y se infló, hasta que el 1.º de septiembre de 1939, fué elegido heredero y sucesor del III Reich.  
Ahora, con todos sus bastones, medallas y uniformes, Goering está en libertad. Nunca las sendas de dos hombres ofrecieron mayores contrastes. En la guerra pasada ambos fueron bravos oficiales. Goering en el aire y Niemoller en el mar. Ambos se alistaron después bajo la svástica de Hitler, pero Niemoller sólo hasta que descubrió que presagiaba el descenso al infierno. Ninguna clase de persecución hizo vacilar su conciencia. Se hizo muy firme. Goering, materialista por excelencia, no tuvo conciencia. El descenso sombrío fué fácil. Los grandes Goering y los pequeños Quisling buscan en vano una salida. La tierra permanece desolada, pero mientras Niemoller viva, habrá, por lo menos, una estrella solitaria sobre Alemania. (Efe.)

## Ha comenzado el juicio contra Quisling

### Se espera que él y sus últimos colaboradores sean condenados a muerte

Oslo.—El proceso contra Vidkun Quisling y sus ministros, así como contra otros funcionarios del régimen nazi, dará comienzo hoy en Noruega.  
El ceremonial del juicio será breve y se espera que tanto Quisling como algunos otros de sus más íntimos colaboradores sean condenados a muerte. Casi todos los parlamentarios más significativos de Quisling han sido detenidos. Sin embargo, falta por detener al ministro de Policía, Jo-

más Lie; al de Justicia, Risnaes, y al jefe de Policía, Rogstad, todos ellos considerados como criminales de guerra.  
Parece ser que estos individuos se encuentran refugiados en el castillo de Skallum, donde se han hecho fuertes. Tropas patriotas noruegas han rodeado el castillo y se disponen a lanzarse al asalto para apoderarse de ellos. No se espera que puedan ser detenidos con vida. (Efe.)

William Joyce será condenado a muerte.

Londres.—El periódico «Daily Telegraph» anuncia que William Joyce, popularmente conocido con el sobrenombre de lord Haw Haw, será condenado a muerte, acusado de traición, en virtud de nuevas pruebas que han llegado a poder de las autoridades británicas.  
Según la nueva información recibida, Joyce, además de haber por radio, ayudado a las fuerzas militares enemigas, actuando de intérprete en los Tribunales militares donde eran juzgados soldados británicos.  
Las últimas noticias recibidas sobre el paradero de Joyce son que abandonó Hamburgo en automóvil, con destino a Dinamarca, veinticuatro horas antes de entrar las tropas británicas en la ciudad. (Efe.)

## Tres cartas de Hitler

### Han sido halladas entre los escombros de la Cancillería del Reich

Londres.—Entre los escombros de la Cancillería del Reich de Berlín, han sido encontradas tres cartas firmadas por el Führer, las cuales no llegaron a ser enviadas. En la primera se felicitaba a un coronel por su ascenso a general, en la segunda, a un matrimonio llamado Hoorichow, por su 75 aniversario de matrimonio, y la tercera, se dirigía a un alemán llamado Zunkel, en su novena cumpleaños. (Efe.)

## Ha comenzado el juicio contra Quisling

### Se espera que él y sus últimos colaboradores sean condenados a muerte

Oslo.—El proceso contra Vidkun Quisling y sus ministros, así como contra otros funcionarios del régimen nazi, dará comienzo hoy en Noruega.  
El ceremonial del juicio será breve y se espera que tanto Quisling como algunos otros de sus más íntimos colaboradores sean condenados a muerte. Casi todos los parlamentarios más significativos de Quisling han sido detenidos. Sin embargo, falta por detener al ministro de Policía, Jo-

William Joyce será condenado a muerte.

Londres.—El periódico «Daily Telegraph» anuncia que William Joyce, popularmente conocido con el sobrenombre de lord Haw Haw, será condenado a muerte, acusado de traición, en virtud de nuevas pruebas que han llegado a poder de las autoridades británicas.  
Según la nueva información recibida, Joyce, además de haber por radio, ayudado a las fuerzas militares enemigas, actuando de intérprete en los Tribunales militares donde eran juzgados soldados británicos.  
Las últimas noticias recibidas sobre el paradero de Joyce son que abandonó Hamburgo en automóvil, con destino a Dinamarca, veinticuatro horas antes de entrar las tropas británicas en la ciudad. (Efe.)





